

El Grano de Arena



Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Plaza del Príncipe, 11,

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes

APOSTOLADO DE LA ORACION

SEPTIEMBRE

Intención general bendecida y aprobada por Su Santidad

El descanso y santificación del domingo

ORACION POR LA INTENCION DE ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que sean respetados y observados los días de fiesta.

RESOLUCION APOSTOLICA

Guardar y hacer guardar y santificar los domingos.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.^a Pronta y acertada elección del nuevo Papa.
- 2.^a Fin de la guerra europea y paz duradera entre los pueblos.
- 3.^a Largo y feliz pontificado para el sucesor de Pío X.

Conversiones, 20. — Enfermos, 25. — Atribulados, 11. — Vocaciones, 4. — Familias, 16. — Matrimonios, 7. — Bautizos, 13. — Obras de celo, 12. — Asuntos importantes, 25. — Consejo y protección en varios. — Gracias espirituales, 34. — Gracias temporales, 21. — Intenciones particulares, 29. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados, 40.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de septiembre y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 15. — Santa Catalina de Génova.
- » 29. — San Miguel Arcángel.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por Nuestro Santísimo Padre Pío X, y por las socias de este centro local doña Mariana Vanrell Orfila y doña María Cardona Coll, que fallecieron en agosto último.

A. M. D. G.

Enseñanzas de la guerra

Si yo fuese predicador, y además muy elocuente, tomaría para tema de muchos sermones uno, que siendo hoy oportunísimo, sobre todo para auditorios españoles, puede dar motivo a un estudio crítico de la historia de estos tiempos, festaurando por dicho estudio aquella antigua luminar filosofía que fué, hasta que la barbarie pedantesca de los enciclopedistas franceses y luego la revolución jacobina trastornaron los enten-

dimientos, alma de la historia: la santa Religión católica, madre de la civilización verdadera. He aquí el tema: "Fuera de la Religión no hay medio de asegurar la paz del mundo".

¡Quién, hasta hace muy poco, no aseguraba que los soportes seguros de la mecánica mantenedora del equilibrio europeo eran de una consistencia y resistencia tan firmes que el suponer siquiera por un momento, que desnivelaran e hicieran inestable el tan cacareado equilibrio resultaba disparatada absurda suposición? No inflaba para ello un idealismo, no una universal superstición, no; los soportes eran resultado del progreso de los tiempos, frutos de la civilización, eran hechos y no ensueños. Primero, la continua, poderosísima y creciente y cada vez más directa relación industrial y mercantil entre todos los pueblos, ya establecida y asegurada por la portentosísima multiplicidad y facilidad de medios de comunicación entre todas las naciones y por el íncesante intercambio de libros, de inventos y congresos internacionales con que todas las naciones venían concurrendo a cooperar al progreso de las ciencias y de las artes, hasta afirmación de la paz.

Cuando alguno hablaba de que esta "solidaridad" mejor sea dicho esta "fraternidad" deseada sólo podía lograrse por el Catolicismo, cuyo nombre bien indica que no es otro su fin sino el de hacer hermanos e hijos de un mismo padre a todos los pueblos, sonreíanse compasivamente los sabios positivistas y burlábanse los impíos apaches de las conciencias. Pues bien, hoy se ve, háganlos ver bien cuantos hablan y escriben para el pueblo, hoy se ve que los que se tenían por fundamentos de la paz, frutos más brillantes de la civilización, son precisamente la causa de la horrible guerra que hoy aflige al mundo.

Aguijoneados por una insaciable codicia los industriales, ya individual, ya apiñados en empresa y los comerciantes avaros, piden más y más mercados e imponer al mundo la obligación imperiosa de que a ellos se les faciliten mayores y más lucrativos medios de enriquecimiento, pues a esto obligan el desarrollo portentoso de la industria y la exigencia "del progreso comercial". Detrás del guerrero se acurruca el mercader, detrás de la bandera vese marca de fábrica y el muestrario en las guerras modernas.

¡Qué decir de los pasmosos inventos de artillería, máquinas de guerra para tierra, mar y aire? ¿acaso el coste de esto y de su mantenimiento y continuas perfecciones no se ha hecho insostenible ya? Tanto, que la guerra se hacía necesaria porque el retardo en emplear los tales medios podía hacerlos inútiles, si prontamente no se evitaba que los rivales aventajasen en la invención.

¡Grande y poderosa causa ha sido ésta de la guerra.

¡Ah! pero la mayor para nosotros ha sido la llamada solidaridad humana, eso que entre nosotros se decía europeización. Eso ha matado el amor a la patria, eso ha deshecho otro de los más fuertes lazos y medios de paz: la familia. Y, por fin, ha venido debilitando el más resistente de todos: la fe religiosa. Los pueblos, al cambiar de ideas, están en confusión babélica, las leyes del divorcio se generalizan; el lujo y la revuelta mezclanza de costumbres crean nuevas necesidades.

Si, fe religiosa... el reino de Dios y su Justicia. La otra civilización, ya la veis ha hecho bancarrota.

JOSÉ ZAHONERO

DE TODAS PARTES

Alejandro Lerroux García fue desertor del Ejército Documento que lo prueba

Don Francisco Piudado y Delgado, capitán ayudante, fiscal del segundo batallón del tercer regimiento de zapadores minadores.

En uso de las facultades que las Ordenanzas generales del Ejército me conceden como fiscal de las sumarias instruidas contra el cabo primero don Alejandro Lerroux García, por el delito de desertión, por este primer edicto, cito, llamo y emplazo al referido cabo para que en el término de treinta días, a contar desde la publicación de este edicto, comparezca en esta fiscalía a responder de los cargos que le resultan; pues de no verificarlo, se le seguirá la causa en rebeldía y será juzgado por el Consejo de guerra competente.

Y para que este edicto tenga la debida publicidad, se inserta en la Gaceta de Madrid y en el Boletín Oficial de la provincia de Oiviedo.

Dado en Sevilla a 16 de diciembre de 1884. — Francisco Piudado. 3.058 M.

Impresiones de Londres

De una crónica de Juan Pujol entresacamos los siguientes párrafos:

"Las autoridades continúan haciendo apelaciones, poco fructuosas, por lo visto, al patriotismo de la juventud. Ayer mismo, varias señoras estuvieron repartiendo entre los hombres jóvenes que encontraban en la playa de Folkestone y que no iban vestidos de uniforme, plumas blancas. La pluma blanca es aquí el emblema de la cobardía. "The Times" publica en su sección de anun-

Memoria

cios uno que dice: "Se necesitan faldas para todos los jóvenes de buena salud que no se han alistado todavía". Y "The Globe" pide que se proceda enérgicamente contra ciertos oradores que en Hyde Park pronuncian arengas contra la guerra y dicen al auditorio que el proletariado ganará lo mismo siendo gobernado por el Rey o por el Kaiser, y que no tiene ninguna obligación moral de ir al Ejército."

"Para despertar en la conciencia nacional la idea del peligro que amenaza a Inglaterra, para hacer la guerra popular, los tres o cuatro oradores que figuran en el Gabinete — Mr. Asquith, Mr. Lloyd George, Mr. Churchill — van a dirigirse al público en mítines que se celebrarán en las principales ciudades del reino.

Se espera que con ello el entusiasmo por la guerra aumentará y el alistamiento de voluntarios se hará con más rapidez. Veremos si eso es eficaz. Yo lo dudo. Inglaterra no ha comenzado a sentir la angustia ni el horror de la guerra. Se siente demasiado segura tras de una escuadra. Los dolores de sus aliadas, Bélgica, pisoteada, Francia desgarrada y llorosa, pesan poco en el ánimo de los jugadores de *cricket*. En "The Star" ha escrito uno de ellos una carta sosteniendo que no hay para qué tomar las cosas tan trágicamente. Mejor que todos los discursos levantaría el ánimo popular la presencia de un *Zeppelin*. Quizá no vienen por eso."



La guerra en el mar

Juan Pujol, en una crónica que envía desde Londres, se formula esta pregunta:

— ¿Se dará efectivamente una gran batalla naval en el mar del Norte?

He aquí su contestación.

— Sin duda alguna. Durante los años que han mediado entre la creación de la flota germánica y la declaración de guerra, cada vez que en un puerto, en los mares remotos de Oriente, en el Mediterráneo o en las fiestas navales de Kiel los marinos ingleses y alemanes se encontraban y se trataban como camaradas, al terminar los banquetes y alzar las copas de champán brindaban por "el día en que nos hallemos combatiendo frente a frente". Corteses y fanfarrones, con una bravuconería a que, dicho sea en verdad, hacen honor cuando el instante llega, los oficiales germánicos fueron quienes idearon este brindis. Ya era costumbre añeja saludarse y despedirse con él. Ya ni siquiera se pronunciaba entero. Levantando las copas simultáneamente, unos y otros se limitaban a decir:

— ¡Por el día...!

— ¡Por el día...!

Se entendía, sin decirlo, que el día había de ser el de la lucha, y la victoria o la muerte. El día no parece haber llegado aún para los alemanes. Pero llegará sin duda. Si Alemania es vencida, una de las condiciones de paz será la entrega de su flota. ¿Cómo van a entregarse sin combatir los buques orgullosos y magníficos que aspiran pasear triunfante la bandera imperial por todos los mares de la tierra?

Habrà, pues, una gran batalla, en opinión de los ingleses.

Todos los escritores, periodistas, literatos y poetas escriben sobre el mismo tema: ¡la guerra!

Soldados que van a la estación con el continente marcial, la sonrisa en los labios, erguida la frente; ancianos, mujeres y niños que los ven partir, con el desconsuelo consiguiente...

Luego el estruendo de la batalla; el plomo mortífero silbando en los aires; el estampido del cañón; el rudo trotar de los caballos; los ayes de las víctimas; ciudades que caen derruidas o incendiadas...

Y al día siguiente lo mismo y al otro, y al otro...

Y así vamos un mes, sin vislumbrarse el fin de esta épica lucha...

¡No queremos la guerra, no la queremos!

Los hombres tratan de suplantar a Dios. ¡Vana quimera!

Pasan los hombres; repúblicas y monarquías sucumben... y el espíritu divino fluctúa sobre las naciones y sobre los pueblos... Él solo triunfa, Él solo vence, Él solo lo rige y gobierna todo...

Cristo condenó la guerra. Amaos los unos a los otros, dijo antes de partir de este mundo.

Los hombres olvidaron las palabras de Jesús...

¡Ingrata humanidad!

Miles y miles han muerto ya en la guerra, de uno y otro bando.

Allá quedan, en el campo de batalla, lejos de su hogar, separados de sus padres que descansan en paz en el solitario cementerio del pueblo.

La impía guerra no les ha permitido reposar juntos.

¡Solamente los labios de algún soldado amigo, habrán balbuceado fervida oración por su alma en medio del fragor del combate o en el silencio que sigue al postrer cañonazo!

En el hogar que abandonó el soldado muerto, no se sabe nada... En él esperan... siempre esperan.

Cuando termine la horrorosa lucha, entonces lo sabrán... entonces quizá rezarán por él...

No olvidemos nosotros, pues, las almas de los pobres soldados.

Son nuestros hermanos, y la Iglesia nos manda que recemos por ellos.

Roguemos, si, porque el Señor, en su infinita misericordia, se apiade de los que mueren en la guerra, y también para que termine ésta pronto.

Ayer terminó en la Ermita de Nuestra Señora de Gracia la solemne Octava en honor de su Titular. Todos los cultos se han visto muy concurridos. Los oradores sagrados Rdos. señores Sacerni, Seguí y Panedas, Pbro. han publicado las glorias de María. La parte musical estuvo dirigida por el laureado Maestro señor Andreu, Pbro.

A la procesión que se verificó al atardecer del domingo por los patios contiguos al templo asistió el Batallón deportivo terrestre de la Academia de San Estanislao.

Que la Madre de Dios haya escuchado propicia las oraciones que se le han dirigido estos días por sus devotos hijos.

El domingo último pasó la Visita pastoral en Alayor S. S. Ima. Días antes estuvo en Monte Toro para inspeccionar las obras que se están verificando desde hace tiempo en dicho venerando Santuario.

Nuestro Exmo. Ayuntamiento ha acordado en vista de las circunstancias que atraviesa esta ciudad, con motivo de la crisis obrera, que una comisión pase a Madrid, a fin de aminorarla en la posible.

Formarán dicha Comisión don Juan de Vidal, Alcalde; y un representante de los Municipios de Ciudadela y Alayor y otra de la Cámara de Comercio de esta capital.

Se encuentra en Mahón nuestro paisano y querido amigo el M. I. doctor don Miguel Dalmedo Canónigo Doctoral.

Sea bien venido.

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mahón avisa a los mutuatrios que de no cancelar o renovar antes del día 30 del corriente, los préstamos sobre alhajas y efectos que hayan caducado el plazo y prórroga que la Sociedad concede se les enajenarán sus prendas mediante **Su-basta pública**, el día 8 de octubre próximo (Jueves, en el local social calle Alonso III número 11.)

Empieza ya a trabajar cuanto puedas para que los viajantes no vendan en tu pueblo un mal calendario. Procura que se extienda lo más posible el *Calendario del Sagrado Corazón de Jesús* cuyo objeto principal es impedir y contrarrestar el daño que hacen los malos, y se ofrece en tan buenas condiciones económicas y mejores que cualquier otro, no dudando que complacerá a todos.

También se ha hecho la edición grande, propia para escritorios.

Precios para el año 1915. — Taco pequeño 10 y medio por 6 y medio, 1 ejemplar 0,20 pesetas.

Taco grande 22 por 14, 1 ejemplar 1,25 pesetas.

Descuentos: 10, 15, 20, 25, 30, 40 y 45 por ciento en los pedidos de 10, 25, 50, 100, 300, 500 y 1.000 ejemplares, respectivamente, excepto en el grande que será de 25 por ciento el descuento máximo.

Precios para cartones o placas con hermosa imagen del Sagrado Corazón.

Núm. 1. — Cartón en colores, tamaño 20 por 25 a 0,20.

Núm. 2. — Cartón grabado en negro tamaño 24 por 45, a 0,50.

Núm. 3. — Cartón grabado en negro tamaño 30 por 46 a 0,75.

Núm. 4. — Cuadro-madera y grabado en negro, tamaño 25 por 34, a una peseta.

Núm. 5. — Cuadro-madera y negro, 32 por 45 a 1,50.

Descuentos: En los pedidos que lleguen a 10, 15, 20 y 25 por ciento respectivamente. Pago adelantado.

En vista de la buena acogida que al año pasado tuvo el Calendario, hasta agotarse por com-



pleto la edición pequeña sin que se pudiera servir los pedidos de última hora; para el año 1915 se ha aumentado la tirada hasta 450.000.

Con todo, dada la aceptación creciente que va teniendo, esperamos que también este año será acogido con la misma y mayor prontitud por los propagandistas, obligándonos para el año siguiente a la tirada de medio millón.

Formarán el Tribunal del Jurado durante el próximo cuatrimestre los señores siguientes:

Cabezas de familia

D. Juan Serra Dalmedo, Mahón
Pedro A. Moll Borrás, id.
Juan Sitges Rosselló, id.
Rafael Ferrer Vidal, id.
José Pou Canet, Ciudadela
Miguel Cavaller Casanovas, id.
Jaime Sintes Elias, Mahón
José Quevedo Pons, id.
Pedro Pons Escudero, id.
Rafael Timoner Mercadal, Alayor
Gabriel Tri y Villalonga, Mercadal.
Antonio Hernández Llambías, id.
Santiago MasPOCH Meliá, Mahón
Pedro Rebassa Sintes, id.
Luis Florit, Ferrerías
Miguel Fuxá Corautí, Villa-Carlos
Juan Moll Casanovas, Alayor
Jaime Rosselló Triay, Mahón.
Juan Taltavull Briones, id.
Gabriel Orfila Orfila, San Luis

Capacidades

D. Bernardo Alcina Salom, Mercadal
Jaime Garí Amengual, id.
Bartolomé Tuduri Moll, Ciudadela
Francisco Serra Preto, Villa-Carlos
Pedro Pons Sitges, Mahón
Lucas Carreaas Riera, id.
Guillermo Fábregues MasPOCH, id.
Bartolomé Pons Bagur, Ciudadela
Juan Sintes Marin, Alayor
Sebastián Timoner Vidal, id.
Francisco Hernandez Sanz, Mahón
Francisco Tutzó Gelabert, id.
José Sbert Petro, Villa-Carlos
Antonio Serra Coll, Ferrerías
José Ganesta Saurina, Ciudadela
Gabriel Llofríu Mercadal, Mercadal

Supernumerarios

Cabezas de familia

D. Eduardo Cabiró Mora, Mahón
Mateo Cabrejas Salas, id.
Sebastián Carreras Benejam, id.
Bartolomé Pons Borrás, id.

Capacidades

D. Antonio Pons Martí, Mahón
Mateo Ponsetí Sintes, id.

El sábado regresó de Barcelona el cazatorpederos de nuestra marina de guerra "Osado".

Se ha concedido Real licencia al Capitán de Artillería don Jaime Albertí Moncada para contraer matrimonio con la señorita doña Esperanza Vidal Morlá, hija del Cónsul de Cuba en esta plaza, don Juan T. Vidal.

Por el señor Alcalde de esta ciudad fueron impuestas la otra semana dos multas de cinco pesetas a otros tantos dueños de carruajes que los dejaron abandonados junto a la entrada de la plaza del Claustro.

Entronización del Corazón de Jesús en el Hogar. — Opúsculo de actualidad, en el cual se contiene el modo de practicar esta preciosa devoción. Lleva en la portada un hermoso fotograbado.

0,05 pts. uno; 3,50 el ciento y 30 el millar.

Cuadros a propósito para la entronización del Corazón de Jesús en el hogar. — 1 hermosa oleografía del Sagrado Corazón de Jesús (0,60 por 0,44). De estas oleografías unas son barnizadas y otras mate. Su precio es de 2 pesetas cada una.

2. Cuadro cartón blanco granulado con la imagen del Corazón de Jesús en negro y la promesa "Bendeciré las casas en que la imagen de mi Corazón se exponga y sea honrada". En oro (0,36 por 0,22). 0,50 pesetas.

3. El mismo cuadro tamaño mayor (0,30 por 0,49). 0,75 pesetas.

4. Cuadro madera y grabado en negro como los anteriores y con la misma inscripción (0,32 por 0,45) 1,50 pesetas.

5. El mismo cuadro madera tamaño 25 por 34. 1 peseta.

9. Artístico grabado en sepia (0,25 por 0,18) colocado en passe-partout (0,38 por 0,27). 0,40 pesetas.

7. Artístico grabado en negro (0,35 por 0,25) colocado en passe-partout (0,48 por 0,35) 0,80 pesetas.

Para descuentos pueden sumarse todas las clases, y en los pedidos que lleguen a 10, 25, 50, y 100 ejemplares se harán el 10, 15, 20 y 25 por 100 respectivamente. Pago adelantado.

Diríjense los pedidos a la Administración de "El Mensajero del Corazón de Jesús", Apartado 73. — Deusto-Bilbao.

Continúa siendo el tema preferente de las conversaciones la guerra. Las noticias que a diario se reciben no pueden ser mas confusas y muchas veces contradictorias. Nosotros, acatando en un todo el orden de la Providencia, seguimos pidiendo a Dios que cese esta calamidad. El Papa Benedicto XV, que acaba de subir al trono Pontificio, uno de sus primeros actos ha sido publicar una Encíclica *pro pace* influyendo, además, por todos los medios posibles para que termine la guerra.

Oremos por tantos soldados y familias que mueren en el campo de batalla.

Por la Tesorería de esta Provincia se ha dictado, en las relaciones de morosos de las contribuciones Rústica, Urbana e Industrial correspondientes al tercer trimestre de 1914, la siguiente:

Providencia: Por cuanto los contribuyentes comprendidos en esta relación no han hecho efectivas sus cuotas en los plazos señalados por Instrucción; quedan incurso en el recargo en el primer grado o sea el cinco por 100 sobre las mismas que establece el artículo 50 de la vigente Instrucción para el servicio de la Recaudación, pudiendo satisfacer dichas cuotas y el menciona-

do recargo durante los tres días siguientes a la publicación de la presente en el B. O. de la provincia, según dispone el artículo 52 de la antedicha Instrucción.

Lo que se hace público para que llegue a conocimiento de los deudores por los expresados conceptos y puedan hacer efectivas sus cuotas y el mencionado recargo, durante los días 16 al 18 del corriente en Mahón calle de la Infanta 12 y horas de costumbre, donde están las oficinas, advirtiéndose que transcurrido dicho plazo se decretará el segundo grado de apremio contra los morosos.

Se recomienda a nuestros lectores la propaganda de la importante revista de Bilbao «Sal Terrae» y de los no menos importantes diarios católicos de Madrid «El Debate» y «El Universo».

Mesa revuelta

Los microbios en París

Las colonias microorgánicas poseen muy distinta densidad, aun dentro de la misma población, según se trate de puntos más o menos frecuentados. Dentro del casco de París, mientras en el observatorio de Montsouris las bacterias contenidas en un grano de polvo no llegan a 750.000, en la calle de Rennes se elevan a 1 millón 300.000 y en la de Monge a 2.100.000.

Cabe decir que apenas si hay enfermedad contagiosa, cuyos gérmenes no se hallen en los miasmas que invaden todos los grandes centros de población. Cuando no esos miasmas, es el óxido de carbono, que aun en débiles proporciones, ocasiona la anemia y predispone a contraer con gran facilidad las enfermedades contragiosas singularmente la tuberculosis.

Madrid Científico.

El gran amigo

La amistad de Dios es segura pues nunca falta; es cierta, pues siempre nos visita; es justa; es santa, pues nos refrena nuestra conciencia; es justa, pues no consiente cosa mala; es provechosa, pues con ella nos comunicó su gracia. Sólo Dios se puede llamar amigo santo, amigo justo, amigo celoso, amigo provechoso y aun amigo perpetuo, pues en los amigos que ha de tomar ni mira que que sean ricos, ni se afrenta que sean pobres.

Aut. de Guevara.

Epigrama

Si entiendes, aunque te alabes,
Cuán poco en saber te extiendes
Mucho sabes, pues entiendes
Lo mucho que tú no sabes

F. de la Torre.

Un borracho arrepentido

— ¿Cómo ha conseguido abandonar el vicio?
— Tenía suegra y cuando me emborrachaba veía... ¡dos!

Anuncios

Imprenta, Librería y Papelería de Manuel Sintes Rotger

PLAZA DEL PRÍNCIPE, 11

TALLERES, CALLE DE SAN JOSÉ, 63. - TELÉFONO 20. - MAHÓN

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen esmeradamente toda clase de impresos a una o varias tintas y en tinta comunicativa. — Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París. — Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. — Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía. — Accesorios para máquinas de escribir, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina. — Variedad en tarjetas de visita. — Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos. — Albums para postales. — Prensas para copiar a precio de fábrica.

Tintas: Pelikan, Stephens, Elephant, Renaud y Ville de Paris

Plumas stilográficas

marca Waterman

son las mejores que se conocen, con pluma de oro garantizado.

Véndense en la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, núm. 11, Mahón.

AVISO

Para toda clase de libros piadosos, dirigirse a la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11.

Gran surtido en medallas, rosarios y recordatorios de primera comunión.

Sellos para colecciones

En la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11, se ha recibido un extenso surtido de sellos propios para colecciones, a precios baratísimos.

Sobres de sellos diferentes desde 0'15 ptas. uno, y una gran cantidad de series de 4 y más sellos desde 0'10 ptas. en adelante.

Papel sánico inglés, marca GLEN

El uso de este papel, verdaderamente higiénico, está muy recomendado.

Véndese en paquetes de 1,000 o de 500 hojas, siendo su empleo mucho más ventajoso que el que se expende en rollos.

Depósito en Menorca, Papelería de Manuel Sintes, plaza del Príncipe, 11, Mahón.

TINTA PELIKAN

De inmejorable calidad, muy fluida, no corroe las plumas, y lo escrito con ella queda de un negro inalterable.

Con su empleo se economiza mucho dinero al cabo del año.

Depósito en esta ciudad,

Plaza del Príncipe, núm. 11